

JO VUSKOVIC EN RESPUESTA AL PDC.—

Economía Nacional Pasa por un Período Pujante y Vigoroso

Ministro de Economía, Pedro Vuskovic, fustigó ayer duramente a los dirigentes del Partido Demócrata Cristiano (PDC) por haberlos acusado de haber actuado con "irresponsabilidad política" al descalificar el Índice de Precios al Consumidor y señalar como estafa el reajuste que se otorgará a los trabajadores del sector público.

Dijo que los dirigentes del PDC pusieron de manifiesto "una ignorancia injustificable de conceptos estadísticos elementales o una mala fe incalificable" al pretender demostrar que el índice de precios al consumidor habría subido 30% en lugar de 18%.

Vuskovic planteó lo anterior después de reseñar los logros económicos y las transformaciones revolucionarias alcanzadas en el año por el Gobierno. Con ello quiso desvirtuar las afirmaciones hechas en conferencia de prensa el lunes por la directiva del PDC. En esa oportunidad se dijo que el régimen ha falseado el índice del costo de la vida para ocultar la inflación y que la política de reajustes convenida en el Acta CUT-Gobierno constituye una virtual estafa a los trabajadores.

Hablando en conferencia de prensa, que fue televisada por la TV Nacional, Vuskovic enumeró la aceleración de la reforma agraria; la nacionalización del cobre, del hierro, el carbón y el salitre, la estatización de la banca privada y la incorporación al área social de las industrias textiles, del cemento y diversos otros sectores.

"Esta es la realidad que se está gestando en Chile; ésta es la manera en que el pueblo de Chile está construyendo el socialismo. Esta es la cuestión de fondo que explica la desesperación de la derecha reaccionaria, el concierto de intereses entre el imperialismo y la burguesía monopolítica para tratar de detener el desarrollo del programa de Gobierno, las maniobras de todo tipo que en los últimos días han alcanzado una nueva dimensión", expuso Vuskovic.

Dijo que ha aumentado la producción industrial; ha disminuido la desocupación de 8 por ciento a 5 por ciento; crecieron en 5,7 por ciento y 46 por ciento las exportaciones y las importaciones con respecto a 1970.

DENUNCIA

Vuskovic expuso que los partidos de la Unidad Popular y el propio Gobierno no temen y por el contrario desean el debate ideológico sobre los grandes problemas nacionales.

"Pero" —señaló— "el Gobierno está obligado a denunciar ante los trabajadores y el país los planteamientos de sectores dirigentes de la Democracia Cristiana que interesados en obtener beneficios políticos partidistas tratan de distorsionar la verdadera realidad económica del país, de engañar a los trabajadores sobre los resultados de la política económica y de descalificar sus instrumentos de medición, en un intento por sembrar la mistificación y la intranquilidad, haciendo el juego de esta manera en los hechos a los más siniestros propósitos reaccionarios".

Vuskovic manifestó que se ha mistificado mucho en torno a las reservas por casi 450 millones de dólares que dejó el Gobierno de la Democracia Cristiana.

Dijo que ello fue posible debido al buen precio que tuvo el cobre en los mercados internacionales durante 1969 y 1970 y a la creciente entrega al capital extranjero de las principales industrias.

"Como nosotros hemos denunciado desde la campaña presidencial" —expresó Vuskovic—, "gruesas cantidades de divisas ingresaron al país, no para crear nuevas actividades que tonificaron la estancada economía de entonces, sino para apoderarse de empresas nacionales, creadas con el esfuerzo

de Chile y su pueblo.

"Así es como ingresaron al país capitales extranjeros por 667 millones de dólares entre 1967 y 1969. Este proceso de extranjerización, esta entrega al capital extranjero de nuestras principales actividades, termina con el Gobierno popular.

"Para nosotros la opción es clara; si para acumular divisas tenemos que aceptar la pérdida de nuestra soberanía económica en manos del capital extranjero, preferimos tener menos divisas pero garantizar nuestra independencia económica que es la base de nuestra independencia política. La consecuencia es clara: que este año ha entrado muchos meros capital extranjero, pero hemos debido seguir pagando las remesas de utilidades, amortizaciones y otras consecuencias de la política anterior.

"La tercera razón por la cual el Gobierno DC pudo acumular divisas es que desde 1967 hasta el fin de su Gobierno, la economía estuvo estancada, mientras ahora la economía chilena es pujante.

"Resulta fácil que no aumenten las importaciones cuando la economía languidece. No hay razón para invertir, no se requieren más alimentos y más materias primas porque aunque el pueblo tiene necesidades fundamentales insatisfechas, no tiene ingresos para adquirirlos, sea porque sus remuneraciones son bajas o porque no tiene trabajo".

Vuskovic manifestó que como no pueden ocultarse los mejoramientos reales de producción, disminución de la cesantía, incrementos en los volúmenes de ventas, se busca desbaratar la política económica del Gobierno.

"De ahí" —dijo— "el empeño por crear la imagen de que se falsea el índice de precios, con el afán de llevar a una política irresponsable de remuneraciones.

Añadió que antes se "manipulaba" el índice de precios y que éste sólo constaba de 125 rubros y servicios en tanto que ahora es de 305 artículos.

Dijo que el Instituto Nacional de Estadísticas entregará a

conocimiento público un "libro blanco" sobre el índice de precios al consumidor en que se incluirán todos los antecedentes y se responderá "a cada uno de los torpes ajustes que se proponen en ese trabajo de supuesto "nivel universitario" preparado por el PDC.

Vuskovic planteó también que es obvia la intencionalidad de la campaña llevada a cabo por el PDC para hacer aparecer como una estafa el reajuste. "Lo que se busca" —dijo— "es procurar demagógicamente el respaldo político de algunos trabajadores, desprestigiar a la CUT, romper la política de remuneraciones, precios y redistribución del ingreso, induciendo de modo irresponsable a reajustes monetarios que no podrían tener una significación real".

Terminó diciendo que los dirigentes del PDC "asumen una grave responsabilidad política si, por encima de sus flagrantes contradicciones, pretenden quebrar la política de remuneraciones y precios".